



LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

"Capellogate": coach Kolo pris en flagrant délit de pédophilie

L'ANCIEN entraîneur de l'USM a été arrêté au PK 7, dans une chambre, en flagrant délit avec deux jeunes garçons. Il faut dire que la pression exercée par le scandale d'abus sexuels révélés par le journal The Guardian serait à l'origine de l'arrestation par les forces de sécurité du coach Orphé Mickala, entraîneur du Tout-Puissant Akwembé qui, contrairement aux autres mis en cause, se serait lui-même livré à la police.

G.R.M Libreville/Gabon

OËL n'a pas été du tout joyeux pour celui que l'on surnomme "coach Kolo" dans le milieu du football gabonais. Triphel Mabicka, de son vrai nom, a été interpellé par les éléments de la Police judiciaire (PJ) en pleine commémoration de la Nativité, en flagrant délit. L'entraîneur gabonais aurait été surpris avec deux garçonnets en tenue d'Adam dans une chambre et sur un lit au PK 7, à Libreville. La posture dans laquelle l'entraîneur Kolo aurait été trouvé ne surprendrait personne, d'autant que son penchant sexuel serait bien connu d'un certain nombre de personnes. Aussi, cette interpellation pourrait-elle apporter un nouvel éclairage à l'enquête en cours concernant le scandale d'abus sexuels qui éclabousse sérieusement le monde du football gabonais. Laquelle enquête fait suite aux révélations du journal anglais, The Guardian. Le média



C'est dans une chambre que l'ancien entraîneur de l'USM a été neutralisé.

outre-Manche, notamment par le truchement du journaliste français Romain Molina, auteur de plusieurs investigations sur les scandales de pédophilie dans les milieux sportifs, aurait mené une

enquête dans ce sens, au Gabon, pendant plus de deux ans. Sa diffusion sur la chaîne de télévision française France 24 a suscité une vague d'indignation à travers le pays. Singulièrement chez les autorités politiques qui ont alors saisi la justice aux fins de faire toute la lumière sur cette affaire. Ainsi, les présumés pédophiles sont-ils désormais traqués depuis quelques jours. Ancien entraîneur de l'Union sportive O'Mbilanziami (USM), Triphel Kolo Mabicka a donc été mis aux arrêts dans ce cadre-là.

Un autre encadreur de football se trouve désormais aux mains de la police. Il s'agit d'Orphé Mickala. L'entraîneur du Tout-Puissant Akwembé se serait lui-même livré à la police le 25 décembre dernier. Quelques jours plus tôt, il avait été suspendu de ses fonctions par son employeur, à la suite de nombreux soupçons. Si la procédure judiciaire semblait se heurter au mutisme des victimes supposées, les mesures prises par certaines fédérations à l'encontre d'encadreurs mis à l'index permettront sans doute d'accélérer les choses. Aussi, l'arrestation du coach Kolo constitue-t-elle un atout indéniable pour les Officiers de police judiciaire (OPJ). D'autant que l'audition du mis en cause mettra inéluctablement ces derniers sur la piste d'autres membres présumés du réseau de pédophiles.

À noter que les révélations du média britannique The Guardian avaient provoqué l'indignation des plus hautes autorités du Gabon. À l'instar du président de la République, Ali Bongo Ondimba, qui avait dans la foulée instruit la ministre de la Justice pour l'ouverture "d'une enquête judiciaire dans le milieu du football gabonais pour des abus ayant été commis contre des enfants garçons, mais aussi d'élargir l'enquête à toutes les fédérations sportives du pays pour éradiquer les potentiels prédateurs sexuels ". Un peu plus d'une semaine après

le déclenchement de ce scandale, trois entraîneurs se trouvent déjà dans le collimateur de la justice gabonaise. Toute chose qui va à rebours du scepticisme d'une partie de l'opinion, qui pensait plutôt que les choses allaient se tasser promptement. Sans que les auteurs de ces actes ne puissent rendre des comptes.

Contrepoint

Patrick Assoumou Eyi toujours en garde à vue

G.R.M Libreville/Gabon

A rumeur annonçant la "libération" par la Police **⊿**judiciaire (PJ) de Patrick Assoumou Eyi dit Capello est fausse. L'ancien sélectionneur U17 du Gabon est toujours retenu dans les locaux de cette unité spécialisée de la Police nationale.

Les services judiciaires indiquent qu'il y restera probablement jusqu'à la fin de l'enquête

préliminaire et pour laquelle des témoignages auraient déjà été enregistrés, concernant des cas présumés d'agressions sexuelles dans le football gabonais. D'autant que le désormais ex-directeur technique de la Ligue de football de l'Estuaire (LFE) est cité comme un des principaux acteurs du réseau de pédophilie. C'est le 20 décembre passé que Patrick Assoumou Eyi a été arrêté par les éléments de la Police judiciaire dans la commune de Ntoum alors qu'il tentait de rallier la ville frontière de Cocobeach, chef-lieu du département de la Noya. Si personne ne sait s'il tentait de sortir du Gabon après avoir été informé d'être dans le collimateur de la justice, cette interpellation a été perçue comme la détermination de l'appareil judiciaire de faire la lumière sur ce dossier qui ternit l'image d'un pays dont la sélection nationale fanion de football s'apprête à participer à la Coupe d'Afrique des nations

L'enquête préliminaire ainsi ouverte est menée conjointement par la Direction générale des contre-ingérences et de la sécurité militaire (DGCISM) ou B2 et la Police judiciaire (PJ). Elle devrait notamment permettre au présumé prédateur sexuel de donner aux enquêteurs plus de détails sur cette histoire qui

(CAN) de la discipline.

remonterait à des décennies. Dans tous les cas, l'enquête s'accélère et des langues commencent à se délier.